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切實解決北區的水浸問題 
 

每年五月是澳門的汛期開始，近日的一場暴雨，又令多處地方出

現水浸。本人當天在台山區所見，暴雨訊號發出後不久，短時間內多

處街道遭受水浸，如圖片及短片所見，水深已達半個電單車車輪位置，

行人過路需要涉水而過，而車輛經過就如陸上行舟、艱難寸進。  

台山和青洲屬低窪地區，其疏水渠網排水能力一直欠佳，在颱風

或暴雨期間，區內每每水浸情況令人懊惱、出行困難。當局就區內水

浸黑點進行了排洪渠網的改善工程，在過去的數月裡，區內周邊道路

也出現大大小小的掘路工程，原以為這些工程後為區內水浸問題的解

決帶來新的曙光，但工程後成效似乎未如理想。如此情景，居住在北

區特別是台山、青洲一帶的居民不禁要問：水浸問題已是長期困擾著

居民生活的老問題，何時何日才能切切實實地得以解決！  

有鑒於此，本人有以下建議：  

1.當局應在最短的時間內尋求有效的應急措施，如設立排洪隊

伍、快速排走積水，以應對惡劣天氣下出現的水浸情況；  

2.全面做好排查區內公共排水網絡的排污及排洪情況，加強清理

淤塞渠道工作的密度，確保渠道暢通，檢視現時渠網設計是否有效達

至疏通雨水；  

3.進一步強化區內抽水泵房的建設，確保遇到暴雨發生時能及時

抽走積水；  

4.區內大型住宅項目已相繼落成，入住居民人數不少，當局應有

周詳考慮生活污水的排水量增加，需要提升區內渠網排放能力；  

5.加強向市民呼籲及推廣應正確使用渠網，尤其不要在街道上隨

便傾倒廢棄物，造成雨水渠淤塞。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


